

ABSTRAK

EMILIA MEI.2014220331.Alih Kode Dalam Percakapan Mahasiswa Etnik Manggarai pada Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia Universitas Flores.Skripsi. Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Flores, Ende. 2018. E-mail: emil27mei@gmail.com. HP: 082146682617

Bahasa adalah salah satu alat yang dapat menghubungkan manusia yang satu dengan manusia yang lainnya. Melalui bahasa manusia dapat berkomunikasi dan berinteraksi antar sama manusia. Bahasa Indonesia tentu saja memiliki karakteristik khusus, karena bahasa bera kar dari tradisi etnik lokal. Bahasa Indonesia kemudian dimodifikasi dan diadopsi menjadi ba hasa persatuan dan berfungsi sebagai bahasa resmi kenegaraan, bahasa persatuan, sekaligus menjadi identitas bangsa Indonesia. Masyarakat Indonesia adalah masyarakat bilingual dan multilingual. Pemerolehan bahasa Indonesia pada umumnya setelah terbiasa berkomunikasi den gan bahasa daerahnya. Dalam masyarakat yang demikian, seseorang dapat menguasai lebih d ari satu bahasa dalam berkomunikasi dengan lawan tuturnya atau lawan bicara sehingga cend erung menggunakan lebih dari satu bahasa.

Masalah yang dalam penelitian ini adalah (1) bagaimanakah bentuk alih kode dalam percakapan mahasiswa etnik Manggarai pada Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia Universitas Flores, dan (2) Faktor-

faktor apa sajakah yang menyebabkan terjadinya alih kode dalam percakapan mahasiswa etnik Manggarai pada Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia Universitas Flores.

Penelitian ini bertujuan untuk (1) menemukan dan mendeskripsikan bentuk-bentuk alih kode dalam percakapan mahasiswa etnik Manggarai pada program studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia Universitas Flores, (2) menemukan dan mendeskripsikan faktor-faktor penyebab terjadinya alih kode dalam percakapan mahasiswa etnik Manggarai pada Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia Universitas Flores.

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif yang bersifat deskriptif. Sumber data dalam penelitian ini adalah mahasiswa etnik Manggarai pada Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia Universitas Flores. Dalam menganalisis data metode yang digunakan adalah metode simak dan metode cakap dengan teknik lanjutan yang digunakan adalah teknik catat dan teknik rekam. Teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah Sociolinguistik khususnya tentang alih kode.

Dari hasil penelitian ini dapat disimpulkan bahwa dalam percakapan mahasiswa etnik Manggarai pada Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia Universitas Flores di temukan 20 data alih kode. Alih kode itu berbentuk atau berupa kalimat (sintaksis), yakni kalimat berita (deklaratif), kalimat tanya (interogatif), dan kalimat perintah (imperatif). Dan terdiri atas dua aspek yaitu: (1) alih kode dari bahasa Indonesia ke bahasa daerah Manggarai, dan (2) alih kode dari bahasa daerah Manggarai ke bahasa Indonesia. Adapun faktor-faktor yang memengaruhi terjadinya alih kode ialah faktor (a) pembicara atau penutur, (b) pendengar atau lawan tutur, (c) perubahan situasi dengan hadirnya orang ketiga, (d) perubahan dari formal ke informal atau dari informal ke formal, (e) perubahan topik pembicaraan, dan (f) adanya rasa akrab.

Kata Kunci : Alih Kode dalam Percakapan Mahasiswa Etnik Manggarai.